

## Irak libera una Mosul arrasada por la guerra contra el ISIS

La batalla de nueve meses en la segunda ciudad del país deja miles de muertos y un millón de desplazados

ÁNGELES ESPINOSA, **Dubái**  
Después de nueve meses de encarnizados combates, el primer ministro de Irak, Haider al Abadi, proclamó ayer la "gran victoria" sobre el ISIS en Mosul, la ciudad desde la que hace tres años el líder de este grupo, Abu Bakr al Bagdadi, proclamó el califato. Pero la euforia oficial queda eclipsada por el elevado coste humano y material de la contienda, así como por la convicción de que aún queda mucho trabajo para acabar con el poder de atracción del yihadismo. La batalla ha dejado miles de civiles muertos y casi un millón de desplazados. ¿A dónde van a volver? Los primeros reporteros en acceder con los soldados al centro de la ciudad describen un paisaje desolador. El casco antiguo ha quedado reducido a ruinas y todavía hay trampas explosivas en los pocos edificios y callejuelas que se mantienen en pie. La ONU calcula que la reconstrucción de las infraestructuras de la que fue segunda ciudad iraquí costará 1.000 millones de dólares. **PÁGINA 3**

### ADEMÁS

#### La oposición pide a Maduro que libere a los presos políticos

La excarcelación de Leopoldo López ha abierto una nueva fase de protestas contra Nicolás Maduro. La Mesa de Unidad Democrática exige más liberaciones. **P5**

#### Violencia machista: hablan los homicidas en prisión **P20**

### deportes



Froome se afianza en el Tour y Porte se retira por una grave caída

Jon Rahm arrasa en Irlanda a 10 días del Open Británico

## Rajoy invocará el Estatut para frenar a Puigdemont

La Abogacía del Estado defenderá ante el Constitucional que la ley del referéndum vulnera el articulado de la norma institucional catalana

JAVIER CASQUEIRO, **Madrid**  
Aunque el *president* Carles Puigdemont retiene en el cajón la ley del referéndum de independencia para que el Gobierno no pueda impugnarla aún, la Abogacía del Estado avanza en el recurso para frenarla. Los servicios jurídicos prevén invocar ante el Tribunal Constitucional varios pre-

ceptos de Naciones Unidas y de la Comisión de Venecia, pero sobre todo alegarán que la ley de Puigdemont vulnera el articulado del propio Estatuto catalán,

**Una tragicomedia sin salida** Rubén Amón **P18**

ya que pretende convertirse sin los votos necesarios ni las formas requeridas en la norma suprema del ordenamiento jurídico, por encima de la Constitución y del Estatut. Este último es la norma institucional básica en Cataluña y para su modificación exige una mayoría de dos tercios del Parlamento. **PÁGINA 15**



**CIENTOS DE MILES DE PERSONAS EXIGEN JUSTICIA A ERDOGAN.** La oposición turca reunió ayer a cientos de miles de personas en Estambul en la mayor concentración contra Recep Tayyip Erdogan desde que este asumió la presidencia. Muchos de ellos habían recorrido a pie 400 kilómetros en una marcha que arrancó en Ankara. Un eslogan unía a todos los manifestantes: *adalet* (justicia). / YASIN AKGUL (AFP) **PÁGINA 4**

**Verano**  
VACACIONES PARA TODOS

<b>TENERIFE</b> VUELO + HOTEL 4* AD 8 DÍAS / 7 NOCHES <b>363€</b>	<b>MALLORCA</b> VUELO + HOTEL 3* TI 8 DÍAS / 7 NOCHES <b>458€</b>
--	--

**LOGITRAVEL.com**  
Infórmate de los precios y las condiciones de estas promociones en nuestra web.

Familiares de condenados por la represión militar se unen para rechazar sus crímenes

## La dictadura argentina, repudiada por sus hijos

C. E. CUÉ / M. CENTENERA **Buenos Aires**  
Unos 50 familiares de los condenados por la represión militar en Argentina se han unido para rechazar los crímenes que cometieron sus padres y exigir que se cumplan sus penas. El sueño de los integrantes del grupo Historias Desobedientes es convencer a sus progenitores de que se arre-

pientan y ayuden a encontrar los cuerpos de los desaparecidos. "Al principio fue una catarsis en la que acabamos llorando todos", dice María Laura Delgadillo, una de sus fundadoras. Argentina es un país acostumbrado a relatos terribles de su pasado. Pero este movimiento ha causado conmoción porque surge de las propias entrañas de la dictadura. **PÁGINA 6**